

NATIONS UNIES

CONSEIL
DE SECURITE



Distr. :
GENERALE

S/1913
27 novembre 1950
FRANCAIS
ORIGINAL: ANGLAIS

NOTE EN DATE DU 22 NOVEMBRE 1950 ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL
PAR LE REPRESENTANT DES ETATS-UNIS D'AMERIQUE AUPRES DES NATIONS
UNIES POUR LUI TRANSMETTRE LES COMMUNIQUE SUIVANTS PUBLIES PAR LE
COMMANDANT EN CHEF DES FORCES DES NATIONS UNIES EN COREE

Le représentant des Etats-Unis d'Amérique auprès des Nations Unies
présente ses compliments au Secrétaire général des Nations Unies et a
l'honneur de lui transmettre ci-joint, pour l'information du Conseil de
sécurité, les communiqués suivants publiés par le général Douglas McArthur,
commandant en chef des forces des Nations Unies, au cours des dernières
vingt-quatre heures:

Communiqué No. 658 (Marine) publié mardi à 12 heures 35
(lundi 22 heures 35, heure de New-York)

Communiqué No. 659 (Aviation) publié mardi à 14 heures 55
(0 heure 55, heure de New-York) relatif aux opérations qui se
sont déroulées durant les 24 heures précédant minuit.

Communiqué No. 660 (Résumé des opérations durant les 24 heures)
publié mardi à 16 heures 10
(2 heures 10, heure de New-York)

Communiqué No. 658 (Marine) publié mardi à 12 heures 35.

(Lundi 22 heures 35, heure de New-York)

Le pavillon du Secrétaire d'Etat de la marine Francis P. Matthews a été hissé hier après-midi sur le navire de ligne Missouri. Le Secrétaire d'Etat était accompagné par le vice-amiral C.T. Joy, commandant des forces navales en Extrême-Orient.

Le Missouri est le bateau-amiral du vice-amiral Arthur D. Struble, commandant la Septième escadre. La visite du Missouri avait été précédée, à Hungnam, d'un déjeuner à bord du Mount McKinley, bateau-amiral du contre-amiral James Doyle, commandant la force amphibie.

Le Secrétaire d'Etat doit assister aujourd'hui à des opérations aériennes, à bord du porte-avions de 27.000 tonnes Philippine Sea, bateau-amiral du contre-amiral E.C. Ewen, commandant la Task Force 77.

Durant la journée d'hier, et pendant toute la nuit précédente, le croiseur St. Paul et le contre-torpilleur English ont exécuté des bombardements de précision, pour appuyer la division Capital de la République de Corée, dans le secteur d'Oryang-Myon.

Les pièces de 206mm du St. Paul ont pris sous leurs feux quatre rassemblements distincts de personnel ennemi, et les détachements d'observation à terre ont décrit les résultats du bombardement comme excellents. Une batterie ennemie a été réduite au silence.

Au cours de la nuit, les deux navires n'ont pas cessé d'exécuter des tirs d'interdiction et de harcèlement. Ils ont en outre illuminé le champ de bataille avec des obus éclairants.

Plus de quarante-mille tonnes d'approvisionnements et de matériel sont arrivés à Chinampo dans la semaine qui a suivi l'ouverture de ce port à la navigation.

Des hydravions Sunderland de la Royal Air Force, PBM Martin Mariners et P-24, Neptune de la marine américaine ont exécuté, comme d'habitude, des reconnaissances armées et des vols de repérage de mines.

Communiqué No. 659 (Aviation) publié mardi à 14 heures 55,
(0 heure 55, heure de New-York), relatif aux opérations qui se sont
déroulées durant les 24 heures précédant minuit.

Les chasseurs et les bombardiers légers de la Fifth Air Force ont martelé lundi les voies et les centres de communication communistes: à cette fin, des formations de bombardiers légers B-26 ont, une fois de plus, pénétré profondément dans le nord-est de la Corée.

Deux vagues d'appareils B-26 ont attaqué la zone militaire de dépôts de matériel à Changhudong, à l'est du centre de Husan qui avait déjà été bombardé. Au cours de cette attaque prolongée, les B-26 ont fait pleuvoir du napalm et des bombes à fragmentation sur l'objectif, et les incendies faisaient encore rage longtemps après que les bombardiers avaient repris la direction de leurs bases.

Des chasseurs de la Far East Air Force ont attaqué du matériel roulant et des voies sur l'important réseau ferroviaire du centre et du nord-ouest. Les résultats les plus fructueux de la journée ont été obtenus dans les environs de Huichon, où les chasseurs à réaction F-80 ont détruit quatre locomotives et huit wagons, abattu un pont de chemin de fer et obstrué un tunnel.

Ailleurs, des locomotives et des wagons ont été attaqués à la fusée et à la mitrailleuse et des voies coupées en différents endroits. Le long de la côte nord-ouest, des chasseurs de la Fifth Air Force ont coupé les voies ferrées près de Chongju.

Continuant d'appuyer efficacement les forces terrestres, des appareils

F-80 et F-51 ont atteint, tant sur le front que sur les arrières immédiats de l'ennemi, des positions, des points d'approvisionnement et des véhicules communistes. A Hagudong, juste au sud-est d'Unsan, ils ont détruit à la fusée et à la mitrailleuse sept pièces d'artillerie. A Noha-Dong, au sud d'Haichon, les canons des appareils à réaction ont fait sauter un dépôt de munitions.

Dans le secteur du Premier corps des Nations Unies, les chasseurs ont attaqué avec succès douze bâtiments servant d'entrepôt et six véhicules; ils ont détruit un dépôt de munitions, infligé aux Communistes des pertes qui n'ont pas été dénombrées, et ont allumé de nombreux incendies dans des zones de dépôts.

Des superfortresses du Bomber Command, empêchées par le mauvais temps de bombarder leur objectif principal, ont fait route vers leur objectif secondaire, le centre de communications et d'approvisionnement de Nanam, sur la côte orientale. Les bombes de 225 kilos et de 45 kilos sont tombées sur les dépôts militaires, et les résultats du bombardement ont été excellents.

Le Combat Cargo Command a transporté lundi plus de 1.100 tonnes, comprenant 972 passagers et 479 évacués, malades ou blessés.

Communiqué No. 660, (Résumé des opérations durant les 24 heures)

publié mardi à 16 heures 10 (2 heures 10, heure de New-York)

Des éléments de la Septième division américaine, avançant rapidement au nord de Kapsan, ont poussé vers la frontière de la Mandchourie et ont atteint le secteur de Hyesanjin, aujourd'hui à 9 heures 45. L'ennemi n'a offert aux troupes américaines qu'une résistance légère. D'autres unités de la Septième division ont exécuté des patrouilles au cours desquelles elles ont pris le contact avec des groupes ennemis épars.

Dans le secteur nord-est de la Corée, des unités de la division Capital de la République de Corée ont lancé des attaques et, bien qu'essuyant de violents tirs d'armes de petit calibre, d'armes automatiques et de mortiers, elles ont réussi à gagner jusqu'à seize kilomètres, ce qui a porté leurs éléments avancés dans les environs de Chuchonhujang. La résistance de l'ennemi s'est affaiblie au fur et à mesure que se développait l'attaque. Des troupes de la République de Corée ont, pendant leur avance, reçu l'appui direct de l'artillerie des forces navales des Nations Unies.

Des unités de l'armée de la République de Corée se sont emparées de Huksu après avoir surmonté la résistance opiniâtre de l'ennemi. Les unités de l'armée et de l'infanterie de marine américaines ont exécuté des patrouilles offensives sur toute l'étendue de leurs secteurs. Une patrouille s'est emparée d'une pièce d'artillerie et en a détruit quatre autres. Des patrouilles offensives de l'infanterie de marine coréenne se sont rencontrées avec des forces ennemies près de Sintan.

Des éléments de l'armée de la République de Corée ont ouvert le combat contre des forces ennemies dans le secteur de Chunchon; d'autres forces

sud-coréennes ont tué 286 ennemis et ont fait 22 prisonniers au cours d'une série de combats contre des bandes ennemies dans les territoires libérés de la Corée.

Au sud-est de Songchon, une patrouille de combat de la Deuxième division américaine s'est rencontrée avec un élément ennemi d'environ 150 hommes, a tué 75 d'entre eux et dispersé le reste. Dans l'ouest de la Corée, des patrouilles ont été exécutées dans tout le secteur de Yongbyon. Les patrouilles, qui ont poussé plusieurs kilomètres en avant, n'ont rencontré que de petits groupes ennemis et essuyé seulement des tirs d'armes de petit calibre.

La Sixième et la Septième division de la République de Corée ont avancé de plusieurs kilomètres dans le secteur de Pungmyon, en ne rencontrant chez l'ennemi qu'une résistance nulle ou faible. Des éléments de la Huitième division de la République de Corée ont continué d'avancer au nord de Tokchon en rencontrant chez l'ennemi une résistance modérée.

